

かながわの交通

2023
4月号

交通安全年間スローガン受賞作品(内閣府特命担当大臣賞)
～こども部門～ 子どもたちに交通安全を呼びかけるもの

あげた手は いのちをしらせる 警報機



5月は自転車 マナーアップ強化月間です!
相模原市交通安全ポスターコンクール入賞作品
相模原市立谷口小学校1年(入賞当時)

道路横断には気をつけて!

高齢歩行者の事故が増えています。

油断大敵! 運転者も歩行者もルールを守って
交通事故防止に努めましょう!

歩行者
事故
多発!

◎県内の交通事故発生概況(令和5年3月末現在)

◎県人口・運転免許人口

年別区分	発生件数	死者数	傷者数
令和5年	5,219	29	6,135
令和4年	4,840	28	5,509
増減数	+379	+1	+626
増減率	+7.8%	+3.6%	+11.4%

	総数	男	女
県人口	9,216,954	4,568,917	4,648,037
免許人口	5,653,811	3,206,285	2,447,526
割合	1.6人に1人	1.4人に1人	1.8人に1人

(県人口は令和5年3月1日、免許人口は令和5年2月末現在)



ホームページ



令和5年度 神奈川県交通安全協会 事業計画の概要

〔趣 旨〕

公益財団法人神奈川県交通安全協会は、「交通事故のない安全で安心な地域社会の実現」を図るため、県内の交通事故情勢等を踏まえ、県や県警察の指導をいただき、関係機関・団体と協力しながら、地区交通安全協会と連携を密にして重点課題に取り組み、交通安全活動事業を積極的に推進します。

〔重 点〕

- 子どもと高齢者を交通事故から守る各種活動の推進
- 自転車の交通事故防止と安全利用の推進
- 二輪車の交通事故防止に資する各種活動の推進
- 飲酒運転等悪質運転・危険運転を根絶する活動の推進

〔年 間 運 動 等〕

	行 事	予 定 日	場 所
1	新入学児童・園児を交通事故から守る運動	4月5日(水)～11日(火)	県内各地
2	春の全国交通安全運動	5月11日(木)～20日(土)	全国各地
3	自転車マナーアップ強化月間	5月1日(月)～31日(水)	九都県市
4	二輪車交通事故防止運動・暴走族追放運動	6月1日(木)～30日(金)	県内各地
5	第51回交通安全こども自転車神奈川県大会	7月8日(土)	横浜市平沼記念体育館
6	地区事務長会議	6月29日(木)	県協会会館
7	夏の交通事故防止運動	7月11日(火)～20日(木)	県内各地
8	地区会長会議	9月13日(水)	県協会会館
9	秋の全国交通安全運動	9月21日(木)～30日(土)	全国各地
10	違法駐車追放運動	10月1日(日)～31日(火)	県内各地
11	二輪車安全運転指導員養成講習会・審査	10月21日(土)	運転免許センター
12	交通安全功労者表彰式	11月2日(木)	県立音楽堂
13	自転車安全教育指導員講習会	11月10日(金)	辻堂交通公園
14	自転車安全教育・二輪車安全運転推進委員会	11月17日(金)	県協会会館
15	飲酒運転根絶強化月間	12月1日(金)～31日(日)	県内各地
16	年末の交通事故防止運動	12月11日(月)～20日(水)	県内各地
17	交通指導員連絡会議	令和6年3月初旬	県協会会館

第39回 理事会の開催

3月8日(水)午後、県協会会館において第39回理事会を開催しました。

会議は、長澤専務理事が議長を務め、議題として、令和5年度の県交通安全協会事業計画案、予算案等について審議し、議決されました。

その後、報告事項として、令和5年度の県交通安全協会行事予定案、第51回交通安全こども自転車神奈川県大会の開催等について報告がありました。



長澤専務理事の挨拶

春の全国交通安全運動の実施について

● 実施期間

令和5年5月11日(木)～5月20日(土)の10日間
交通事故死ゼロを目指す日 5月20日(土)

● 目的

すべての県民を交通事故から守るために、県民一人ひとりが交通安全について考え、交通ルールを守り交通マナーの向上に取り組むことを通じて、交通事故防止の徹底を図ります。

● スローガン 安全は 心と時間の ゆとりから

● 重 点

- 1 こどもを始めとする歩行者の安全の確保
- 2 横断歩行者事故等の防止と安全運転意識の向上
- 3 自転車のヘルメット着用と交通ルール遵守の徹底
- 4 二輪車の交通事故防止

主唱：神奈川県交通安全対策協議会



逗子市交通安全ポスター

コンクール入賞作品

逗子市立久木小学校 6年(入賞当時)

石井 淳英さん

神奈川県交通安全協会会長表彰の受賞について

優良職員

この表彰は、長年にわたり交通安全協会の業務に精励し、効率的な業務運営に貢献した優良職員の方に対して行われるもので、次の方々が受賞されました。

～ 受賞おめでとうございます～ (敬称略)

◎ 勤続 7年表彰 (4人)

- 豊福 洋子 (県安協)
松山 妙子 (横須賀)
高橋 明日香 (逗子市)
佐藤 幸 (藤沢市)



令和5年度九都県市一斉自転車マナーアップ強化月間の実施について

● 実施期間

令和5年5月1日(月)～5月31日(水)の1か月間

● 運動の目的

自転車の交通事故を防止する運動を県民総ぐるみで展開し、県民一人ひとりが交通安全について考え、交通ルールの遵守と交通マナーの向上に取り組むことを通じて、自転車の交通事故防止の徹底を図ります。

● スローガン

**自転車も のれば車の なかまいり
ヘルメット かぶるだけでも 救える命**

● 重 点

- 1 自転車交通ルールの遵守とマナーの向上
- 2 自転車点検整備の促進と自転車損害賠償責任保険等の加入義務の周知徹底
- 3 全ての自転車利用者に対する乗車用ヘルメット着用努力義務の周知徹底



「交通安全活動への取り組みについて」

不開催となりました「交通指導員連絡会議」において、意見発表を予定しておりました、大磯地区、高津、戸塚の各地区交通安全協会交通指導員の方々による「交通安全活動への取り組みについて」を紹介します。

【大磯地区交通安全協会：高橋 英俊 交通指導部長】

大磯地区交通安全協会交通指導部長の高橋と申します。平成6年4月から28年にわたり交通指導員として活動に参加させていただきました。現在は交通指導部長を拝命しております。

大磯警察署管内の大磯町、二宮町の中で14名の指導員が交通事故ゼロを目指し、日々活動しております。

主な活動は、年間を通じて毎月1日、15日の街頭監視を初め、春、夏、秋、そして年末の交通安全活動において交通安全キャンペーン等を行っています。

また、両町役場の各種イベント、両町にある各神社の祭事、神輿や山車の交通警備、事故防止等の安全対策、小学校での交通安全教室等も行いました。

大磯町、二宮町の特色としては、高齢化率が高いことから、高齢者や子供、又は視覚に障害がある方など体の不自由な方に対しては、交通指導だけでは無く積極的に声かけを行うなど心がけています。

コロナ禍が収まりつつあるなか、「令和5年度神奈川県交通安全県民運動事業計画」に基づき、年間スローガンである「安全は心と時間のゆとりから」を念頭において、交通安全指導を行っていく所存でございますので、ご指導ご鞭撻のほどをよろしくお願ひいたします。



【高津交通安全協会：黒川 俊一 交通指導員】

私の父が交通指導員を長期に亘り務めておりましたが、平成7年5月に協会の副会長に就任し同時に指導員を退任。翌月から交代する形で私が交通指導員に就任しました。

川崎市高津区は、多摩川や二ヶ領用水の水辺など、豊かな自然に恵まれた高津地区と、多摩丘陵の縁に囲まれた橋地区からなり、江戸時代には、庶民の信仰を集めた大山詣で知られる大山街道沿いの宿場町として賑わいました。

指導員の活動状況ですが、新型コロナウイルス感染症の蔓延により、過去2年間は十分な活動ができませんでした。



協会区域内では、春・夏・秋と年末の交通安全運動に加えて、大山街道をパレードする高津区民祭、橘ふるさと祭り、市制記念花火大会、大山街道フェスタなどのイベントが毎年開催され、更には、各町会の祭礼の御神輿渡御などの交通整理・警備を交通指導員が行っています。

また、毎月1日の県民交通安全の日に合わせて行う早朝街頭指導については、協会車での交通安全広報を途切れることなく実施してきました。

高津区内の交通事故件数は年々減少しているものの自転車や二輪車、高齢者の事故が目立っています。

交通指導員数は、就任当時と異なり定数割れが続いております。協会区域内には高津区役所主導による交通部長会が組織され、町会の交通部長がその組織に入会する為、交通指導員は協会内の会員から推薦しています。協会の会員が減少している中、充足が難しいのが現状です。

新年度は、各事業も動き出しているので、交通指導員の数の少なさを補うべく資質の向上を図り、不足する指導員の補充については区内交通団体にも協力を依頼していきたいと考えています。

【戸塚交通安全協会：廣田 和彦 交通指導員】

私が、初めて交通安全協会に関わりを持ったのは高校生の頃、当時、父は交通指導員として小学生の自転車競技大会のチームを引率し、生徒達の指導をしていました。その競技大会の様子を写真に撮ってくれと言われ、小学校の校庭まで写真を撮りに行き、一本橋、スラローム、手信号による正確なコース走行など点数付けを行いました。今はこの地区で競技は行われていませんが、当時は盛んに行われていました。当時、父と一緒に交通指導員をやっていた方から交通安全協会に入らないかと誘いがあり、父の後を継ぐと言うのではありませんが、平成2年

身につけよう 命のお守り 反射材

に交通安全協会役員に加入し、その後、平成10年に交通指導員になり、現在に至ります。

私が、所属している戸塚第三支部は春夏秋冬の交通安全キャンペーンに参加し、全国交通安全運動中は、地元小学校通学路の横断歩道での交通誘導を行い、交通安全教室では、一年生は歩道の歩き方、四年生では自転車の安全な乗り方の教育指導を行い、小学校PTA傘下の学援隊に参加しています。

ここ数年新型コロナウイルス感染症予防のため中止になっていますが、スクールゾーン協議会への参加、パトカーによる署管内巡回、広報車による交通安全母の会の皆さんとの町内パトロール、町内会の神輿パレードの交通整理なども行っています。戸塚区民駅伝では雑踏の誘導なども行いました。また、お正月は恒例の東京箱根間大学駅伝が開催され毎年たくさんの観客が国道1号線に集まり、戸塚交通安全協会では総動員で観客の誘導等に当たり、ゆっくりとお正月を過ごしている暇はありません。

冬の寒い朝、真夏の炎天下、雨や風の日に交通安全協会指導員として小学生の登下校を見守っていて考えることは、この子供達が交通事故に遭わないようにと願うばかりです。



二輪車の安全運転講習会に参加しませんか？

二輪車事故を防止するため、二輪ライダーを対象とした安全運転講習会を開催します。

令和5年度

- セーフティ・ライダースクール(SR)
- グッドライダーミーティング(GR)
- かながわ・バイクリカレント・スクール(KBS)

の講習会を下記のとおり予定しています。

女性を限定とした「レディースデー」も設けています。

バイク運転の初心者、ベテラン、リターンライダーなど多くの方々の参加をお待ちしています。



セーフティ・ライダースクール(SR)

- 主 催：神奈川県警察
- 協 力：(公財)神奈川県交通安全協会、神奈川県二輪車普及安全協会
- 開 催 場 所：神奈川県警察運転免許センター
- 開催予定日：4/29(土)、5/27(土)、6/24(土)、7/22(土)、9/23(土)、10/14(土)、11/11(土)
12/9(土)の8回
- 申込み等詳細は、県警察ホームページをご覧ください。

グッドライダーミーティング(GR)

- 主 催：神奈川県二輪車普及安全協会
- 協 力：神奈川県警察、(公財)神奈川県交通安全協会
- 開 催 場 所：神奈川県警察運転免許センター又は厚木中央自動車学校
- 開催予定日：4/15(土)、※7/17(月：海の日) ☆9/16(土)、※10/9(月：スポーツの日)の4回
※ 厚木中央自動車学校で開催 ☆レディースデー
- 申し込み・お問い合わせは、03-6902-8200(日本二輪車普及安全協会関東ブロック)

かながわ・バイクリカレント・スクール(KBS)

- 主 催：(公財)神奈川県交通安全協会 神奈川県二輪車安全運転推進委員会
- 後 援：神奈川県警察、神奈川県二輪車普及安全協会
- 協 賛：一般社団法人神奈川県指定自動車教習所協会
- 開催場所及び開催予定日：神奈川県警察運転免許センター 5/6(土)、☆6/10(土)、11/25(土)
☆レディースデー
- 横須賀ドライビングスクール 7/31(月)
- 秦野自動車教習所 9/18(月)
- 湘南平塚モータース R6/2/12(月：建国記念日の振替休日)
- 申し込み・お問い合わせは、神奈川県交通安全協会 安全推進課 045-478-0166 ガイダンス1番

交通事故の悲劇に学ぶ ⑪

●「交通犯罪」

N・S トラック運転手(50代)

私は月曜日から金曜日まで、毎日荷物を運ぶ仕事をしていました。そして、毎日のようにビールと酎ハイを飲んで床に着き、夜中の午前1時20分頃には起きて弁当を作り、会社の車庫からトラックに乗って配達先に出発していました。

毎日同じ道を通って目的地に向かうのですが、その途中、私の前方左右不注視と飲酒運転により一人の女性をはね死亡させてしまいました。

事故当時、交差点の信号はお互いに青でした。女性が自転車通行帯を歩いて渡っている所を、私が大型トラックで巻き込み命を奪ってしまったのです。

この交差点を左折する際、私は横断歩道を確認しましたが、飲酒の影響か、大型トラックの死角に入ってしまったのか、被害者を確認することができませんでした。

私は3年半ほど前からこの交差点を通っていますが、人を見かけた事が一度もなかったので当然のように「今の時間に人はいない」と勝手に思い込んでいました。その油断が今回の事件につながったのです。

当たり前の事ですが、その日、その日で道路状況が違うのです。

私の刑事処分は、前方左右不注視及び酒気帯び運転で、懲役2年6か月の判決が言い渡されました。刑が重いのか、軽いのかは分かりませんが、人の命を奪ったのだから実刑判決は当然だと思いました。

御遺族にすれば、この刑が軽いと感じられたかもしれません。いくら動機に殺意がなくても、人の命を奪ったのだからもっと長く刑務所で反省した方が良いと考えて当然だと思います。

御遺族の方とはまだ話し合いはできていません。出所したら連絡を取り合えるよう弁護士を通してお願いしたいと考えています。

この事件の賠償金は保険で支払い、承諾書を受け取りました。そして私の妻が月命日には事

件現場と墓前に献花をしています。

8年程お世話になった会社には多大な損害を与えてしまい、社長や社員の皆さんには、どんなに頭を下げてもさげ足りない事をしたと申し訳なく思っています。

妻にも心配をかけたのに月に5~6回、片道3時間もかけて面会に来てくれ、本当にありがとうございます。

子供達も面会に来てくれますが、長男も次男も私が刑務所にいる間に成人式を迎えたのでお祝いをしていません。出所したら成人のお祝いができるよう真面目に努めたいと思っています。

しかし、刑期を終えたからといつても、人の命を奪ったことにかわりはありません。出所してからが本当の償いの日々だと考えています。

車の運転はもうしないと決めています。交通安全運動などにも参加して、私と同じ過ちを犯さないよう多くの人に呼び掛けて行きたいと考えています。

被害者の方にはまだ小さいお子さんがいます。

私は、お子さんの成長や日々の出来事を楽しみにしていた被害者の将来を奪ってしまいました。この重大な過ちは、決して取返しのつかないことです。本当に心から申し訳なく思い、日々反省しています。

私の身勝手な考え方や行動で御遺族や友人など、被害者に関わるすべての方の生活を壊してしまいました。心からお詫び致します。

御遺族の心情を考えながら、私の残りの人生を掛けて償いを続けたいと考えています。そして二度と同じ過ちを繰り返さないよう、身勝手な考えを悔い改めたいと思っています。

本当に、本当に申し訳ありませんでした。

この人 204



海老名市交通安全協会
会長

清水 護さん



今回は、8代目会長に就任しました清水護さんを紹介させていただきます。

清水会長は信州伊那で生まれ、東に南アルプスの稜線、西に中央アルプス、中を天竜川が太平洋へと流れる風光明媚な町で幼少期を過ごし、卒業後信州を離れ海老名市に住まいを構えて早57年、今でいう人生100年の半分以上をこの街で過ごしております。

仕事の関係で海外出張が多い中、海外旅行に興味を持ち、ギリシャ、ペルー、オーストラリアと回るうち、中国、東南アジアの秘境、少数民族の生活、文化、衣装に興味深々、何が幸せかを考える長年の旅でもありました。

交通安全協会とのかかわりは、平成16年理事に就任し、交通指導員、支部長、副会長と永年にわたり活躍し、昨年6月に前任者の佐久間会長より再三口説かれ現在に至っています。

地域におきましても、会長の人望と人柄で、自治会長、老人会会长、平日は子供の見守り活動等、交通事故防止、啓発活動に地域とともに積極的に取り

組んでおります。

海老名市は県の中心部に位置し、鉄道、道路と立地条件に恵まれ、官民協力のもと安全・安心な街づくりが広く認められ、近隣の地域で人口減が報告される中、海老名市においては、人口増が続き、死亡事故ゼロが600日を超える反面、高齢者、自転車事故が多いのも気がかりであります。

高齢者には毎月15日、20支部の立哨活動において注意喚起を促し、自転車においては年1回、小学3、4年生対象に実車による運転マナー、交通ルールを徹底指導する一方、万人の乗り物でもある自転車は、乗れば自動車と同じルールです。という認識不足をどう啓発活動、事故防止につなげればいいのか考えています。

コロナ禍で3年にわたり十分な交通安全活動が出来ませんでしたが、住んで良かったと実感できる安全な街づくりを83名の指導員と共に希望をもって突き進みたいと思います。

取材協力：海老名市交通安全協会

ここにちは「津久井交通安全協会」です

津久井交通安全協会は、まだまだのどかな相模原市緑区内にあり、たまには車での通勤途中に猿親子と遭遇する事もあります。

窓口業務では、事務長含め4名でシフトを組んでいます。「業務改善」を合い言葉にいかにスムーズに業務を行えるか、お客様に気持ち良い様に対応出来るか日々皆で話し合っています。最近では、お客様がピンクの写真背景を持参してきて「可愛い方が良いでしょ」と言っていたのをヒントに、写真背景をブルー・ホワイト・ピンク・白モノクロ・灰色モノクロと5種類を用意して、写真撮影希望のお客様に選んで頂いています。(警察署に確認しましたらOKでしたので)。また、優良講習では、職員全員が優良講習指導員の資格を持っていて、手の空いている職員が講師として丁寧に講習をし

ています。証紙販売、更新受付、写真撮影、優良更新者への優良講習、その都度の消毒等、私達の作業は思いのほか多くて忙しいですが、充実した一日を過ごしています。



交通安全活動でも一期一会を大切に、会長を筆頭に役員・津久井警察署・津久井交通安全関係6団体等と連携しながら進めて行きたいと思っています。

津久井警察署の移転は令和6年2月に決まっていて、只今当協会も津久井警察署敷地内に建てさせて頂きたく奮闘中でございます。

(大場 記)

こんばんは 早めのライトで ごあいさつ

地区交通安全協会の活動紹介

交通安全活動



青葉 阿部華也子さんを招いての年末の交通安全キャンペーン



戸 部 岡野地域における年末の交通事故防止及び飲酒運転根絶キャンペーン



加賀町 関内駅南口における飲酒運転根絶キャンペーン



藤沢北 御所見地区における年末の交通事故防止キャンペーン



中原 武蔵小杉コアパークにおける年末の
交通事故防止運動キャンペーン



鶴見　年末の交通事故防止運動における高齢者宅家庭訪問



葉山町 葉山ステーションにおける飲酒運転根絶キャンペーン



長津田駅前における年末の交通事故防止キャンペーン

贊助会員の紹介

このコーナーでは(公財)神奈川県交通安全協会の交通安全活動に賛同し、賛助会員として協力をいただいている企業等を順次ご紹介しています(敬称略)。

- (株)新井出版 東京都品川区
●神奈川東部ヤカルト販売(株)管理部 川崎市高津区
●平田自動車工業(株) 大和市上和田

チソフスキ＝ショーン

- 自転車マナーアップ強化月間 ━━━━━━ 5月中
 - 春の全国交通安全運動 ━━━━━━ 5月11日(木)～5月20日(土)
 - 正副会長会議・第40回 理事会 ━━━━━━ 5月17日(水) 県安協会館
 - 関交連表彰式 ━━━━━━ 5月19日(金) 浦和ロイヤルパインズホテル
 - かながわバイクリカレントスクール ━━━━━━ 5月6日(土) 運転免許センター
 - 二輪車安全運転講習 ━━━━━━ 5月27日(土) 運転免許センター